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□记者 侯颖 报道

本报济南讯 近段时间，关于济南取消

公交月票一事闹得沸沸扬扬。正所谓一石激

起千层浪，关于取消月票的种种猜测也不绝

于耳。在此，我们先回顾一下自年初以来，

济南公交月票所发生的“一波三折”。

今年 5 月份，济南市公交总公司开展了

清查月票的行动，一时间“一张月票一日内

刷卡 90 余次、某乘客大闹公交公司”等新

闻在媒体频频出现；

自今年 1 月至 10 月间，济南公交总公

司共查处违规公交月票 2 . 6 万张；

11 月初，济南公交网曾出现无法正常

登陆的情况。有市民在搜索济南公交网时发

现，几秒钟后网页跳转到某不雅页面，疑似

遭受黑客攻击；

11 月初，济南公交月票突然暂停充值，

并发布消息，是因为济南市公交总公司相关

技术部门对月票充值系统进行了例行的维护

和升级；从 11 月 20 日起，公交充值系统恢复

正常运行，市民可到各公交 IC 卡充值点进行

月票充值；并根据往年惯例，将从 12 月 15 日

开始对 2011 年度公交月票进行充值。

有媒体推测，所有这些情况都是为明年

公交月票的取消而做的铺垫。那么，济南公

交月票是否该取消，或者说，是否到了公交

改革的时候？近日，记者采访了公交总公

司、大学教授、市民等，了解了他们的观点

和看法。

专家观点：

取消月票是换一种收费方式
“公交改革应该是大势所趋。当一种制

度实行一个时期之后，都会出现弊端，把弊

端的地方改了，这是很正常的事情。”山东

交通学院交通与物流工程系博士、教授蔡志

理对记者讲道。

当谈到济南公交月票是否该取消时，蔡

志理表示赞同取消，但认为应当做好后续的

配套措施，“与其说是取消公交月票，不如

说是换一种新的公交收费方式。比如乘客使

用 IC 卡，在享受票价打折的同时，还可享

受到换乘的优惠。例如，在半小时内或者多

少公里内换乘将减免费用等。同时，要把握

好两个原则，一是公共资源人人平等；二是

对长距离出行的乘客来说，应多用多付费，

同时也应给予相应的优惠。”

取消月票，改用新的收费方式，在一定

程度上可以减少不必要出行也出行的情况，

即一些市民用月票可随意换乘车辆，本来短

途间的距离也乘坐公交车，从理念上讲，这

是对不必要资源的占用。

乘客观点：

支持、反对参半
“我们这些老百姓出行难啊，千万不能

取消月票。假如一天 4 元的乘车费，一个月

就得 100 多元，而月票一个月 50 元就搞定

了，还随便坐呢。公交本来就是服务民生的

事业，不能以盈利为目的，况且他们还有政

府给补贴。” 12 月 9 日，市民王女士对记

者讲道。

市民王先生则讲道：“我支持取消月票，

或者使用月票的话应限定刷卡次数。北京、上

海等城市都取消了月票制度，我们也可以采

取这种方式。同时，增加公交票卡的种类，根

据实际情况选择适合自己的出行方式。”

公交总公司：

公交月票不会取消
济南市公交总公司企业文化部部长赵东

云对“取消月票”的说法义愤填膺，斩钉截

铁地对记者讲道：“我们公交公司从来没有

说过要取消月票，并且也不会取消月票，现

在 2011 年的月票充值从 12 月 15 号就开始

了，能取消吗？”

据了解，公交月票的取消应首先向物价

局提出申请。而济南市物价局目前并没有收

到济南公交总公司的相关申请。而根据国务

院刚下发的稳定物价通知，在目前的形势

下，济南公交总公司不会取消月票。

目前，济南市物价局并没有收到济南公交总公司的相关申请。根据国务院刚下
发的稳定物价通知———

济南公交月票不取消

□通讯员 谭启光 报道

本报青岛讯 12 月 7 日下午，青岛市经

济和信息化委员会副主任王勇表示，青岛市

市民的“琴岛通”卡有望拓展至过路过桥通

行费、长途客货运、公共停车场缴费、加油

等交通领域。

据了解，作为青岛市政府 2 0 1 0 年

确定建设的一项重大民生信息化工程，

“琴岛通”卡一期工程自今年 3 月 3 1

日起面向社会正式发卡，至今年 1 1 月

底，共置换发售“琴岛通”卡已超过

1 1 0 万 张 ， 安 装 受理“ 琴岛通” 卡的

PO S 机已达 1 5 0 0 余台，售卡充值网点

达 15 0 余处。“琴岛通”卡一期主要应

用领域包括：青岛市内 6 区（市南、市

北、四方、李沧、崂山、城阳） 4 0 0 0

余台无人售票公交车； 1 0 0 0 台海博出

租车；加油站及有关连锁超市、书城、

医药保健、餐饮娱乐等刷卡消费。

二期工程将于明年 8 月底前完成，将应

用扩展至过路过桥通行费、长途客货运、公

共停车场缴费、加油等交通领域，基本满足

一般性交通消费需求，成为真正意义上的

“琴岛通”。

青岛“琴岛通”应用范围扩至交通领域
二期工程将于明年 8 月底前完成

□通讯员 冯延民 报道

本报济南讯 12 月 7 日，经过两年的

不懈努力，由山东省交通医院和深圳市北

科细胞工程研究所共同承担的立项课题

“干细胞治疗儿童孤独症安全性与有效性

临床研究”在济南顺利通过专家会议鉴

定。会议对该项研究课题给予了高度评

价，认为在该领域已达到了国际先进水

平。

儿童孤独症，又称自闭症，是一种较

为严重的发育障碍性疾病，临床表现为社

会交流障碍，语言交流障碍，行为刻板以

及智力异常等症状，平均每 1 万人口 4 至 5

例，有的地区高达 16 例/万，我国约有 200

万患者。孤独症严重影响了患儿的日常行

为，阻滞了正常发育，为患儿及其家庭带

来了负担和痛苦。目前，孤独症的治疗除

了通过行为干预、特殊教育训练、家庭治

疗计划以及辅以药物疗法外，还没有更好

的治疗方法。尽管孤独症的具体致病机制

尚不明确，当前研究多认为孤独症伴有许

多神经病病理生理学上的改变，这些改变

主要包括神经系统的组织灌流不足、脑形

态学的改变以及免疫功能异常等有关。

近年来，干细胞的研究日益受到医学

界的高度重视，作为机体的起源细胞，在

一定条件下可以分化成多种功能细胞或组

织，并有望修复受损组织或器官。通过诱

导血管生成，还可改善组织缺血、缺氧状

态。目前，人们不断地尝试将干细胞定向

分化为功能细胞并用于各种器官损伤的治

疗研究和探索，并已安全、有效地治疗了

多种难治性疾病。

山东省交通医院和深圳市细胞工程研

究所的临床专家和干细胞专家应用脐血单

个核细胞与脐带间充质干细胞治疗儿童孤

独症进行了安全性与有效性的临床研究和

探索，标志着对儿童孤独症的研究和治疗

已经进入到了一个新的阶段，为患者及其

家庭开辟了一条希望之路。此项研究得到

了“北京吴祖泽科技发展基金会”的资助

和大力支持，受到了社会的广泛关注。

山东省交通医院

孤独症治疗开辟新领域

近日，省道 325 线淄川收费站采取设立咨询台、上门宣传、发放宣传册等形式，不断加大不停车收费系统的宣传服务工作，为电子不停

车收费(ETC)的推广使用起到了积极地推动作用。图为该站工作人员向前来办理业务的群众宣传、讲解不停车收费系统的办理方式及使用带

来的便利和好处。

□通讯员 刘玉友 摄

□通讯员 张鹏 报道

本报青岛讯 9 日上午，发生在青岛

211 路公交车上的一幕让许多乘客为之感

动。“当时，老太太吐了女司机一身，地板

上也不少，她为此感到很尴尬;。而这位女

司机不仅没有生气，还安慰老人，并帮她擦

拭掉身上的呕吐物，真让人感动！”市民王

先生给公交热线打来电话时说道。

9 日上午 10 点 30 分左右，一辆 211 路

公交车行驶到港口医院进入车站，停稳后，

有两位年近七旬的老人准备下车，老太太突

然发生呕吐，正好就吐在了当车女司机的身

上，并且还吐在了车厢地板和自己衣服上。

两位老人尴尬得不知如何是好，女司机赶紧

起身安慰老人，从口袋里掏出纸巾帮老太太

擦掉嘴上和衣服上的呕吐物，并询问老人是

否需要到医院，老人当时感激地说不出话

来。

经了解，这位女司机名叫李英，今

年 3 0 多岁。当日中午时， 2 1 1 路线上

属车队巴士公司汽车七队队长接到老人

的女儿打来的电话，她对司机的行为表

示感谢，并想依照父母的意思要求赔偿

这位女司机，给她买件新衣服，但被队

长婉言谢绝。据调度人员介绍，李英回

到路队，擦掉身上和车厢地板上的呕吐

物，继续开车参加运行。

被吐一身 却给呕吐老人擦秽物
青岛一公交司机感动全车人


